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Ata da 38ª sessão ordinária da 1ª sessão legislativa da 18ª legislatura. Aos 19 (dezenove) dias do mês 

de outubro do ano de 2021 (dois mil e vinte e um), na sala de sessões da Câmara Municipal de 

Palmeira, Estado do Paraná, com sede na rua Coronel Vida, 211, Centro, no horário regimental, foi 

realizada a 38ª (trigésima oitava) sessão ordinária da 1ª (primeira) sessão legislativa da 18ª (décima 

oitava) legislatura, presidida pelo Vereador Egon Krambeck, secretariada pelos Vereadores Odair José 

Sanson Junior e Gilberto Rogalski e presentes os Vereadores Joslei Sequineli, Jovane Sebastião 

Ferreira, Marcos Marcel Pietralla, Rogério Czelusniak e Vagner Kachimarki. Havendo número legal 

de Vereadores o senhor Presidente, em nome de Deus e pelo povo, declarou aberta a sessão e 

determinou a leitura das atas das três sessões anteriores, que foram aprovadas por unanimidade. 

Solicitou ao 1º Secretário que procedesse a leitura do expediente, no qual constou o seguinte: do 

excelentíssimo senhor Sérgio Luis Belich, Prefeito Municipal, ofício 773/2021 de 15/10/2021, 

encaminhando para apreciação o projeto de lei 5787/2021 que “autoriza a abertura de crédito adicional 

suplementar, no valor de R$ 25.000,00”; ofício 795/2021 de 19/10/2021, em referência ao ofício 

315/2021 e a indicação 250/2021, encaminhando cópia do processo administrativo 15655/2021 e 

informando que a indicação foi incluída no cronograma da Secretaria; ofício 796/2021 de 19/10/2021, 

em referência ao ofício 311/2021 e a indicação 243/2021, encaminhando cópia do processo 

administrativo 15343/2021 e informando que a indicação será atendida na medida do possível; e ofício 

800/2021 de 19/10/2021, em referência ao ofício 183/2021 e anteprojeto de lei 5/2021, encaminhando 

cópia do processo administrativo 9180/2021 e informando que não é possível viabilizar, no momento, 

as ações descritas na proposição. Da senhora Maria Victória, Deputada Estadual, comunicado de 

27/9/2021, informando a liberação de R$ 420 mil para aquisição de escavadeira hidráulica, conforme 

emenda de sua autoria. Do Vereador Vane substitutivo geral ao projeto de lei 5747/2021 que “concede 

isenção do imposto sobre propriedade predial e territorial urbana – IPTU às associações de moradores 

do município de Palmeira, desde que legalmente declaradas de utilidade pública”. Da CCLJR emenda 

modificativa nº 1 ao projeto de lei 5778/2021 que “altera o art. 2º, o §1º do art. 4º e o caput do art. 9º, 

todos do projeto de lei nº 5778/2021”. Do Vereador Gilberto Rogalski requerimento 124/2021 à 

Secretaria Municipal de Saúde, solicitando informações sobre o número e valores recebidos em 

emendas parlamentares pela pasta, bem como os Deputados responsáveis e como os recursos foram 

aplicados. Do Vereador Vane indicação 265/2021 à Secretaria Municipal de Obras e Infraestrutura, 

indicando o patrolamento e cascalhamento da estrada que liga a BR – 277 à Colônia de Papagaios 

Novos. Do Vereador Marcel Pietralla indicação 266/2021 à Secretaria Municipal de Obras e 

Infraestrutura, solicitando a recuperação da ponte localizada em estrada pública na comunidade de 

Paiol do Fundo, entre as propriedades dos senhores Sérgio Slusarz e Augusto Schon. Dos Vereadores 

Marcel Pietralla, Vaguinho, Vane e Rogério Czelusniak moção de apelo protocolada sob nº 935/2021, 

ao Prefeito Municipal, solicitando que os recursos devolvidos pela Câmara Municipal no exercício de 

2021 sejam destinados ao Hospital Santa Casa e para a revitalização das unidades básicas de saúde. 

Da CCLJR e CEOFF pareceres aos projetos de lei 5785 e 5786/2021. Concluída a matéria do 

expediente o senhor Presidente solicitou que se procedesse a verificação da presença e se algum 

Vereador se inscreveu para fazer uso da palavra. Anotou-se a presença de todos os Vereadores, com 

exceção do Vereador Lucas dos Santos. Inscreveu-se para fazer uso da palavra o Vereador Rogério 

Czelusniak com o assunto “estradas”. Cumprimentou o senhor Presidente, senhores Vereadores, 

munícipes presentes e que assistem a sessão pela TV Câmara. Disse que saí Prefeito, entra Prefeito, 

sempre há problemas com as estradas. Relatou que esteve ontem em Santa Bárbara e os moradores 

reclamaram das péssimas condições das vias da comunidade e que chegou a perder uma peça do seu 

caminhão devido a grande quantidade de buracos. Pediu ao Prefeito e ao Secretário Municipal de 

Obras e Infraestrutura que verifiquem a situação e realizem os reparos necessários. Agradeceu. 

Inscreveu-se para fazer uso da palavra o Vereador Vane com o assunto “moção de apelo 3 milhões 

saúde”. Cumprimentou o senhor Presidente, colegas Vereadores, público que acompanha a sessão 

presencialmente e pelo YouTube. Disse que faz uso da tribuna para falar sobre a moção de apelo de 

sua coautoria e para pedir o apoio dos nobres Vereadores. Relatou que, segundo informações 

orçamentárias coletadas, o Poder Legislativo estima devolver ao Município cerca de R$ 3 milhões até 

o final de 2021, crédito não previsto no orçamento e que poderá ser aplicado discricionariamente pelo 

Prefeito. Apelou para que esses recursos sejam aplicados na revitalização das unidades básicas de 

saúde e repassados ao Hospital Santa Casa de Misericórdia, mediante parceria. Ressaltou que o Poder 

Público Municipal tem celebrado parcerias com o hospital nos últimos anos para garantir o acesso 

digno e eficiente à saúde e que as unidades básicas de saúde necessitam de constante manutenção da 
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estrutura física, dos equipamentos e de pessoal para atender bem a população. Salientou que a moção 

é oportuna e tempestiva, visto que a devolução dos recursos ainda não ocorreu, havendo tempo hábil 

para as adequações orçamentárias e aprovação das normas municipais legalmente exigidas. Expressou 

que com a união dos esforços dos Poderes Legislativo e Executivo quem ganha é a população, 

sentindo-se na obrigação de buscar e oferecer o melhor atendimento aos pacientes que buscam 

tratamentos de saúde. Agradeceu. Inscreveu-se para fazer uso da palavra o Vereador Vaguinho com o 

assunto “moção de apelo 3 milhões”. Cumprimentou o senhor Presidente, nobres colegas Vereadores, 

cidadãos presentes na Câmara Municipal e que assistem a sessão pelo YouTube. Disse que juntamente 

com os Vereadores Marcel, Vane e Rogério tomaram a iniciativa para apresentar a moção de apelo, a 

qual já foi assinada pelo Vereador Joslei e espera que possa também receber o apoio dos demais 

Parlamentares. Falou que apontar falhas é fácil, mas as vezes também se tem alguma solução face a 

situação que todo o país enfrenta pela falta de recursos, especialmente na saúde. Relatou que poucos 

sabem dessa devolução de recursos de quase R$ 3 milhões que o Poder Legislativo faz ao Executivo 

no final do ano. Pediu ao senhor Presidente e ao Vereador Odair, líder do governo, que levem essa 

conversa ao Prefeito para que, juntos, todos entrem em um entendimento, porque a saúde deve estar 

em primeiro lugar. Disse que provavelmente o Prefeito não contava com estes valores no orçamento 

do Município, os quais podem ser utilizados para auxiliar o hospital, que é quem está doente hoje, e 

também para realizar consertos e adequações em postos de saúde, como na Santa Bárbara e Boqueirão, 

cujos valores são baixos e poderiam diminuir a lotação do pronto atendimento. Pediu aos pares que se 

sensibilizem e que esse assunto seja debatido com o Prefeito Municipal, pois a saúde do Município e 

a população só têm a ganhar. Falou que em uma segunda oportunidade poderia também ser repensado 

o caso do Hospital Madre Teresa. Agradeceu. Inscreveu-se para fazer uso da palavra o Vereador 

Marcel Pietralla com o assunto “moção de apelo 3 milhões”. Saudou o senhor Presidente, colegas 

Vereadores, internautas e público presente. Disse que vai à tribuna reforçar a moção de apelo citada 

pelos Vereadores Vane e Vaguinho, também de sua coautoria e do Vereador Rogério. Parabenizou o 

Vereador Joslei que se comoveu com a ação e já apoiou a proposição e pediu o suporte dos demais 

Vereadores. Relatou que nas sessões os Vereadores têm relatado diversas falhas na saúde, como postos 

de saúde com a estrutura danificada e o Hospital Santa Casa precisando fazer arrecadações em redes 

sociais para se manter, mas como foi dito pelo Vereador Vaguinho, não se deve apenas criticar. Disse 

que é do conhecimento de todos os Vereadores a devolução desse valor no final do ano, cerca de R$ 

3 milhões, que volta ao orçamento público em fonte livre e pode ser utilizado pelo Prefeito Municipal 

como quiser em todas as áreas do Município. Pediu que o dinheiro seja usado nas unidades básicas de 

saúde, tanto no interior como na cidade, e que o maior montante vá para a Santa Casa. Disse que a 

devolução ainda não ocorreu e há tempo hábil para que sejam feitas as adequações orçamentárias, 

contratos e aprovação de normas municipais legalmente exigidas. Falou que o senhor Presidente é 

uma pessoa sensível e experiente e pediu que ajude nessa situação. Agradeceu. Seguiu-se então à 

ordem do dia. Em discussão e votação única foi aprovado por unanimidade o requerimento 123/2021. 

Em discussão e votação única, em bloco, foram aprovadas por unanimidade as indicações 257 a 

264/2021. Em 2ª discussão e votação, em separado, foram aprovados por unanimidade os projetos de 

lei 5772, 5773, 5779, 5780, 5781, 5782 e 5783/2021. Em 1ª discussão e votação, em separado, foram 

aprovados por unanimidade os projetos de lei 5785 e 5786/2021. O senhor Presidente encaminhou à 

Comissão de Constituição, Legislação, Justiça e Redação o projeto de lei 5787/2021 e o substitutivo 

ao projeto de lei 5747/2021, à Comissão de Economia, Orçamento, Finanças e Fiscalização o projeto 

de lei 5787/2021, o substitutivo ao projeto de lei 5747/2021 e a emenda modificativo nº 1 ao projeto 

de lei 5778/2021 e à Comissão de Educação, Cultura, Bem-estar Social e Meio Ambiente o 

substitutivo ao projeto de lei 5747/2021 para análise e emissão de pareceres. Não houve Vereador 

inscrito para explicação pessoal. O senhor Presidente disse que não se pronunciou antes, mas já tinha 

a intenção de indicar ao Prefeito que os recursos excedentes do Legislativo Municipal a serem 

devolvidos para o orçamento do Executivo sejam usados em alguns pontos mais carentes do 

Município, como na saúde e nas estradas rurais. Que é otimista e acredita que é possível devolver até 

mais de R$ 3 milhões. Frisou que a devolução desse montante acontecerá em função da compressão 

dos Vereadores e servidores da Câmara, pois foi feita uma administração com economia e austeridade, 

já visando que este dinheiro fosse utilizado em benefício de toda a população do Município. Relatou 

que foram feitas diversas ações para economizar em diversos pontos, como a destinação de dois dos 

três carros da Câmara para a Prefeitura, um dos quais foi para a saúde, e a realização apenas dos gastos 

extremamente necessários, sem prejudicar a qualidade no andamento da Casa. Expressou que desde 
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que assumiu, a Mesa Diretora tem agido visando o máximo de economia para que esses recursos, 

previstos na Lei Orgânica e Constituição, sejam devolvidos para a municipalidade e beneficiem toda 

a população. Pediu o apoio dos Vereadores para a aprovação de uma proposição que prevê o 

enxugamento da estrutura administrativa da Câmara, diminuindo o número de cargos comissionados 

pelo menos a metade. Destacou que hoje, dos dez cargos comissionados existentes, apenas três estão 

ocupados e não é preciso mais. Que esses cargos devem ser usados para que a máquina pública 

funcione e dê retorno à população. Disse que o projeto deverá ser protocolado nos próximos dias. Que 

também há a intenção de criar uma quinta comissão permanente para fiscalizar as licitações realizadas 

pelo Poder Executivo, verificando a legalidade e necessidade dos processos. Falou que é preciso 

mostrar que há condições de se ter uma Câmara ativa, eficiente e que responda aos anseios da 

comunidade, pois a função dos Vereadores é defender o interesse da população, fiscalizando 

corretamente, com seriedade e base. Pediu o apoio dos Vereadores para alteração do organograma e 

criação dessa comissão. Relatou que o grupo político ao qual pertencente, especificamente o PP, teve 

informações nesta semana, através da Deputada Estadual Maria Vitória e com o auxílio do Deputado 

Federal Ricardo Barros, do empenho de um caminhão basculante para a Prefeitura, pelo Ministério da 

Agricultura, no valor de R$ 334.250,00. Relatou ainda que recebeu hoje um ofício da mesma deputada 

informando a libertação de recursos referentes a uma escavadeira hidráulica, no valor de R$ 

420.000,00. Disse que irá pedir ao Prefeito que a escavadeira seja usada exclusivamente na remoção 

e movimentação de pedras da pedreira para que haja material para atender as estradas municipais. 

Nada mais havendo a ser tratado o senhor Presidente lembrou que a próxima sessão ordinária será 

realizada em 26 (vinte e seis) de outubro, no horário regimental, constando na ordem do dia a 

discussão e votação única do requerimento 124/2021 e das indicações 265 e 266/2021 e 2ª discussão 

e votação dos projetos de lei 5785 e 5786/2021. Agradeceu a presença de todos e em nome de Deus e 

pelo povo declarou encerrada a sessão, da qual para tudo constar foi redigida esta ata, assinada pelos 

senhores Presidente e 1º Secretário. 


